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ACTA REsOLUTrvA
SESION EXTRAORDINARIA No. 023-2024

26 DE DICIEMBRE DEL 2024

En la ciudad de Guaranda a los veinte y seis dias de[ mes de diciembre del dos nil veinte y ouatro, siendo
las diez horns, se  instala el  pleno   del  Consejo  Universltario de manera virt` al  en  sesi6n extraordinaria
vigesima tercera,  con  la  presencia de  los  siguientes miembros:  Dr  Arturo Rojas  Sanchez, Rector; Dra
Silvia  Pacheco   Mendoza,   Vicerrectora   Academica,   Dr    Carlos   RIbadeneira  Zapata,   Vicerrector   de
Investigaci6n  y  Vinculaci6n,  Ing.  Mario  Escobar  Gortaire,  Representante  de  la  Facultad  de  Ciencias
Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  e  lnformdtica,  Ing   Vinicio  Montalvo  Silva;  Representante  de  la
Facultad  de  Ciencias  Agropecuarias,  Recursos  Naturales  y  del  Ambiente;  Dr.  Marco  Chavez  Taco,
Representame de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias  Sociales y Politicas; Dr  Oswaldo Lepez Bravo,
Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano; Dr.  Vladimir Rivera, Decano de
la Facultad de Ciencias Administrativas, Gestidn Empresarial en Informatica; Dr. Jos6 Luis Altuna, Decano
de la Facultad de Ciencias Agropecuarias Recursos Naturales y del  Ambiente; Dr.  Francisco Moreno del
Pozo, Msc,  Decano de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n,  Sociales Filos6ficas y Humanisticas; Dr.
Angel Naranjo Estrada, Decano de la Faculted de Jurisprudencia,  Ciencias Sociales y Politicas;  Srta. Ma.
Gabriela Obando, Representante estudiantil ; Srta. Carolina Moncayo Yanez, Representante Estudiantil; Sr.
Geovarmy  Aguaguifia  Moy6n,  Representante  de  los  Empleados  y  Trabajadores;  Abg.  Vinicio  Bustos,
Procuredor, encargado; actda en calidad de Secretaria General,  Abg. M6nica Le6n Gonzalez.

Invitndos: Econ. Rehe Villacies, Representante de la Asociaci6n de Profesores.

Ausentes: Ing, Ramiro Jaramillo Villafuerte, Representante de los Profesores, permiso defensas Facultad,
Ing`  Manuel  Mounr  Sol6rzano,  Representante  de  la  Facultad  de  Ciencias  de  la  Educaci6n,  SociaLes
Filos6ficas y Humanisticas, permiso cita medica; Dra.  Silvana L6pez.  Decana Faoultad de Ciencias de la
Salud,  permiso  Consejo  Directivo Faoultad,  permiso;  Srta.  Alejandra  Chica,  Representante Estudiantil,

permi§o; Lie.  Gorqui Vistin, Director Extension San Mguel.

Por secrctaria se constata el quinm, el mismo que se encuentra conformado para dar inicio a la sesi6n, y
procede a dar lectura a la convocatoria y al orden del dia.

Por secretana se procede a dar al primer punto del orden del dia.

PR"ER 1'UNTO: Analisis y Aprobaci6n de Actas de sesi6n extraordinaria (020, 021, 022) de fechas 10,
11  y  12 de diciembre de 2024.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  de  acuerdo  a  lo  que  se  ha  venido  procediendo  si  tienen  alguna
observaci6n,  sugerencia  o  recomendaci6n  se  lo  puede  hacer  o  caso  contrario  se  lo  remita  via  correo
electr6nico a secretaria, en consideraci6n.

DR. OSWALDO L6PEZ, compafieros a excepci6n de la sesi6n del dia I I de diciembre que seria mi voto
de abstenci6n las otras las apruebo.

ING. VINICI0 MONTALVO, compafieros, al igual queria mencionar lo siguiente tanbien en la sesi6n
del  10 de ¢iciembre estuve presente y en las otras salvo mi voto.

DRA.  SELVIA PACHECO, pregunto si se va a tratar como es el pumo dnico como se va a realizar la
aprobacich.
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Por secretaria se indica que en el punto de las actas se realiza una resoluci6n por ceda acta.

MOcldN  por  la  aprobaci6n  emitida  por  la  Dra   Silvia  Pacheco,  secunda  Dr.  Carlos  Ribadeneira,  Dr
Vladimir RIvera, Dr  Angel Naranjo, Ing. Jos6 Luis Altuna.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente,

Dra.  Silvia Pacheco, proponente,
Dr. Carlos Ribadeneira, apoya la moci6n;
Dr.  Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dra.  Silvana L6pez, permiso Consejo Directivo Faoultad;
Dr  Angel Naranjo, apoya la moci6n;
Dr. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Ing. Manuel Monar, permiso cita medica;
Ing. Mario Escobar, permiso;
Ing.  Vinicio Montalvo,  a favor con el voto  salvado  de la sesiones (021  y 022) del  11  y  12 de diciembre
2024;
Dr.  Oswaldo L6pez, a favor con el voto salvado de la sesi6n (021) del  11  de diciembre de 2024;
Dr. Marco Chavez, prevlanente a consignar mi voto si seria bueno que en el Acta de fecha 11 de diciembre,
Acta que tiene que ver exclusivamente a la posesi6n de los Miembros del Tribunal Electoral, el Dr.  Arturo
Rojas, me encarga provisionalmente el tema para que presida este Tribunal. obvio mientras se cumpla con
el Reglamento, respecto a nombrar al Presidente, con esta consideraci6n mi a favor para la aprobaci6n de
Las Actas,
Ing. Ramiro Jaramillo. perndso defensas en la Facultad;
Srta. Ma. Grabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, ausente;
Srta.  Carolina Moncayo, a favor. con el voto salvado de la sesi6n (021) del  11  de diciembre de 2024;
Sr. Geovanny Aguaguifia, a favor, con el voto salvado de la sesi6n (021) del  11  de diciembre de 2024;
Dr. Arturo Rojas, A favor

La ponderaci6n de la votaci6n es de 12,88.

Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 023 i 2024 - 098
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

REsuELVE:  "APROBAR  EL  ACTA  IiE  LA  sEsloN  EXTRAORDINARIA  Im  coNSETo
uNlvERSITARIo (o2o), DE DlcmMBRE io DEL 2o24''.

RCU - 023 - 2024 - 099
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVH:   "APROBAR  EL  ACTA  DE  LA  SHstoN  EXTRAORDINARIA  DE  CONSEJO
UNLVERSJTARIO (021), DE DICJEMBRE 11 DEL 2024''.

RCU -023 -2024 - loo
CONSEJ0 UNIVERSITARIO
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RESUELVE:   ``APR0BAR  EL  ACTA  DE  LA  SES16N  EXTRAORDINARIA  I)E  CONSEJO
UNIVERSITARIO (022), DE DICIEMBRE 12 DEL 2024".

Por secretaria se procede a dar al primer punto del order del dia.

SHGUNDO PUNTO:  Analisis y Resolucidn del Infome Final 002-2024 de la Comisi6n de Investigaci6n
y Revision de Casos de Acoso, Discriminaci6n y Violencia de Genero de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Fabian Bayas la explicaci6n del pun{o.

DR. FABIAN BAYAS, sefiores Miembros de Con§ejo Universitario. comentarles que tras la designaci6n
de Presidente de la Comisi6n de lnvestigaci6n y Revision de Casos de Acoso, Discriminaci6n y Violencia
de  Genero  de  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar,  hemos  desarrollado  las  diferentes  reuniones,  hemos
recopilado toda ha informaci6n que la docunentaci6n consta en el expediente, y tras este ahalisis en las
cuales me pemito considerar y poner en referencia que como delegada de la Comisi6n de G6nero esta la
Lie.  Maria Elena Vdsconez, como Representante a Docentes el Dr.  Alfonso Bonilla,  como Representante
de los estudiantes la  Srta.  Carolina Moncayo,  como Delegada externa del Fore de la Mujer la Abg.  Flor
Soxo, y como Represente de los Empleados y Trabajadores el Sr. Geovarmy Aguaguifia, quien estuvo como
secretario  AH-Doc  el  Abg.  Angel  Sisalema,  tras  el  analisis  y  ustedes  sefiores  Miembros  de  Consejo
Universitario tienen el docunento y si  es pertinente dar lectura a las conclusiones y recomendaciones de
acuerdo a lo que establece la Ley, para que Consejo Uriversitario tome la mejor deeisi6n correspondiente.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  en  base  a  lo  sefialado  por  el  Presidente  de  la  Comisi6n  si  es
procedente a dar lectura las conclusiones y recomendaciones, en consideraci6n

DR. MARCO CHAVEZ, compafieros si bien es cierto la informaci6n que se presenta en este Informe ya
se reemiti6 a los correos, pero tambien es cierto que si es hasta necesario y sineouan6n que el Dr.  Fabiin
Bayas  sustente  su  informe  porque  estamos  en  un  sistema  oral,  porque  se  esta  sustentando  derechos  y
responsabilidades de sus personas respecto de sus bienes juridicos con respecto a sus derechos, seria bueno

que el Dr. Bayas sustente so informe no solo con las conclusiones y recomendaciones sino todo el trabajo
de la metodologia que se apLic6 para llegar a las conclusiones.

ING. VINIcro MONTALVO, al Dr. Fabian Bayas tambi6n queria so]icitar lo siguiente, toda vez que he
tenido la oporfunidad de revisar el documento enviado a los correos electr6nicos, sin embargo de eso debe
damos un enfoque general y amplio de coda una de las actividades en todo el procedimiento, sin embargo
de ello no tenemos el antecedente de la problemdtica de que se dio este problema y yo so pediria que mos
indique  como  Presidente  de  la  Comisi6n,  obviamente  cual  es  el  origen  del  problema,  cuales  son  las
circunstancias,  no  existe  rna  recoustrucci6n  de  hechos,  todas  esas  particularidades  a  nosotros  como
Miembros de Consejo Universitario para analizar si es necesario que mos empape de todo lo que dice el Dr
Marco Chavez, obviamente tiene raz6n que sustente su informe.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr  Fabian Bayas por favor de acuerdo a los acontecimientos que se
ham dado a traves de la comisi6n se la pueda dan una narrativa, a pesar de tener el informe.

DR FAVIAN BAYAS. compafieros procedo a dan lectuna al dooumento que se encuentra detallado en el
contexto de acuerdo a lo que solicitan.
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DR.  FABIAN  BAYAS,  compafieros  en  contexto  se  les  hace  conocer  lo  del  informe  dentro  de  las
conclusiones y recomendaciones se enouentran los anexos en un folder con un CD de todo el expediente de
este  caso  realizado  por la  Comisi6n  de  lnvestigaci6n  y  Revisi6n  de  Casos  de Acoso,  Discriminaci6n  y
Violencia de Genero de la Universidad Estatal de Bolivar, todo el expediente esta complcto y se encuentra
dentro de este informe que me he permitido dar lectura como Presidente de esta Comisi6n sefior Rector y
compafieros para que quede de acuerdo a lo que estab]ece la Ley para el analisis correspondiente en este
Consejo Uriversitario.

DR ARTURO ROJAS, compafieros una veg concluida la exposici6n, en este sentido si es que hay alguna
amp]iaci6n u otra inquietud queda en cousideraci6n para entrar en el debate y el analisis.

DR. OSWALD0 LOI'EZ, he estado esouchando atentamente el resumen del Informe que nos acal)a de
hacer el Dr  Favian y me surgen dos preguntas de inicio,  la primera porque no le tengo claro, dice que se
tiene conocimiento  que hay una denuncia etc,  etc,  de parte de  la sefiorita  estudiante,  pero yo reouerdo y
creo que la mayoria de los que estamos aqui, que un dia hubo la intervenci6n de la Policia como leemos se
activa el protocolo,  yo  quisiera saber qui6n activa el Protocolo,  ahi  dice Bienestar Uhiversitario  pero en
Bienestar Universitario hay varios funcionarios, cual fue el funcionario espec{fico que activa el Protocolo.

I)R  FABIAN  BAYAS,  gracias  par  la  pregunta,  dentro  del  expediente  establece  que  qui6n  activa  el
Protocolo es Bienestar Un]versitario  y qui6n lo  hace es la Licenciada Guerra,  pero evidentemente habia
m6s actores en ello estaba la Vicerrectora, estuvo en ese entonces de acuerdo a los informes presentados a
la Comisi6n.

I)R. OSWALDO LOPEZ, tengo una cuesti6n, cuando se habla de activar esto del Protocolo para poner
en conocimiento de las mckimas autoridades correspondientes,  obviamente para que se ejecute lo  que se
realiz6  la  intervenci6n policial  inclusive nos  hicieron  abrir  cajuelas  y todo  lo  demds de  los vehioulos  y
muchos no entendiamos que es lo que sucedia ese momento, luego despu6s es que mos habiamos  enterado
al menos yo de las razones y motivos que llevaron a esta intervenci6n por parte de la policia,  creo que la
Licenciada Maria Vasconez es parte de Bienestar Uriversitario, pero tambi6n es parte de la Comisi6n, no
se si ahi se puede generar un deteminado conflicto ya que siendo parte de la dependencia quien activa la
ejecuci6n del protocolo en estos de casos de violencia de acoso etc, vaya a producirse un conflicto entre en
el momento en que se actha, no estoy dudando obviamente de los compafieros, sino que es para tenor claro,
porque aqui tambien debemos tener una decision justa y enterados especificamente de todo,  decia al  ser
parte de Bienestar Universitario,  luego pasa a ser parte de la Comisi6n lnvestigadora`  entonces,  para mi
personalmente  veo  que  se  puede  generar  ahi  un  dcterminado  conflicto  y  esto  opacaria  un  poco  la
transparencia,  la  justicia  con  la  cual  deberia  actuar  la  comisi6n  y  obviamente  este  momento  Consejo
Universitario, eso por un lado y otro lado leo,  dice con resoluci6n 001-2024, con fecha 4 de diciembre de
2024 se elabora la primera acta de la sesi6n de la comisi6n de investigaci6n con las siguientes resoluciones,
asi  la Comisi6n de lnvestigaci6n y Revisi6n de Casos de Acoso,  Discriminaci6n y  Violencia  de Gchero
esta  integrada  y  conformada  asi:    Dr.  Favian  Bayas  como  Representante  del  Comit6  de  Etica  de  la
Universidad Estatal de Bolivar,  quien lo presidira; Lie. Maria Elena Vdsconez,  como Representante de la
Comisi6n de G6nero, Dr. Angel Sisalema Carrillo, Procurador de la Universidad Estatal de Bolivar, qui6n
actuard como secretario d e esta comisi6n,  la Srta.  Carolina Moncayo,  como Representante estudiantil, el
Dr  Alfonso Bohilla, como representante de los Docentes designados por la Asociaci6n de log Profesores;
Sr.   Geovanny  Aguaguifia,   como  Representante  de  los  Empleados  y  Trabajadores  designado  por  la
Asociaci6n de Emplcados y Trabajadores, 7. Abg  Flor Soxo como Abogada especialista extema, Delegada
del Foro Provincial de la Mujer,    .  a mi me hubiese gustado mucho leer el informe de la Dra  Flor Maria
Soxo,  como parte de esta Comisi6n Investigadora, yo no veo en ningi]n momento se mencione que es lo

que dice el Foro de la Mujer, bastante importante porque dice que de-ben estar muy
el seguimiento necesario.
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DR FAVIAN BAYAS, en ese contexto mi estimado Doctor, si esta anexado dentro del expediente, este
es el lnforme de la Comisi6n, aparte se encuemra en el anexo, en relaci6n a lo de la Licencinda Maria Elena
Vasconez, ella en el momento que se ha dado este evento ha estado fuera de Bienestar Universitario, es por
ello que la Dra  Vicerrectora le nomina como representante de la comisi6n de g6nero a 6sta comisi6n, ella
no es actor directo dentro del caso, pero claro trabaja para Bienestar Uriversitario, pero no esta dentro del
caso, ademas, muy importante recalcar que en la comisi6n anterior se le nombro o algo por el estilo, seria
muy importante mencionar que todo lo establcoido en la comisi6n anterior. queda desecha   Como se recaba
informaci6n   todo   el   expediente   antenor   esta   en   Fiscalia,   ellos   sabrdn   realizar   una   investigaci6n
administrativa que es lo que hemos obtenido el informe que ahora lo estamos dando a conocer, de tat manera
que son dos procesos muy distintos, en este caso la compafiera Maria Elena esta interviniendo como parte
de la Comisi6n, no estuvo dentro de las versiones dndas hi al momento del evento fortuito mds que todo,
dentro de Bienestar Uhiversitario, la profesional no se encontraba en ese lugar ya que se encontraba fuera
de la institucich, en ese momento, por ends no creo que deberia haber ningdn inconveniente.

DR  MARCO CHAVEZ,  siempre como dije en anteriores sesiones de Consejo Universitario es bueno
tener un Reglamento,  un Protocolo  porque nosotros como Universidad debemos garantizar siempre los
derechos  de toda la  comumdad  universitaria,  mas  ann  de  estudiantes  que  estin  en  la posici6n  delicada
respecto de sus estudios en la Universidnd y asi debe ser que cuando se debe de urn u otra manera denunciar
este tipo de actos pues asi debe ser,  porque los derechos son irrenunciables, para la base de esto me nace
algunas preguntas estimado Dr  Bayas, no tengo el Reglamento a la mano, la Dra. Flor Soxo como Miembro
de esta comisi6n esta avaleda por el Reglamento, 6sca el Reglamento establece que ella forme parte de esta
comisi6n, esa es mi pregunta.

DR.  FAVIAN BAYAS, estimado Doctor en el Reglamento estal)lece que debe haber un Representante
extemo para que fome parte de la comisi6n de investigaci6n en estos casos`

DR MARCO CHAVEZ, el representante extemo especifica cuales son fas cualidades de quien es ese
representante extemo.

DR. FAVIAN BAYAS, debe ser conocedor del derecho obviamente en el caso de acoso y g6nero, eso dice
establece el  Protocolo,  que  se  le  invita  a ser parte de La comisi6n y  ella evidentemente hace  su infome
espeeifico de g6nero como parte de la comisi6n, el mismo que se encuentra en el anexo del expediente que
se hizo llegar para el trinite del caso,

I}R. MARCO CHAVEZ, sobre la base de lo que se menciona dice claramente que hay una recomendaci6n
del Foro de la Mujer o recuerda lo que dice el Foro de la Mujer.

DR.  FAVIAN  BAYAS,  en  sintesis,  el  Foro  de  la Mujer  recorienda  la  sancibn  con  la  expulsi6n  del
Docente

DR. MARCO CHAVEZ, otra pregunta Doctor, cual es el prop6sito de la investigaci6n.

DR FAVIAN BAYAS, el prop6sito de La investigaci6n es recabar toda la informaci6n y recabar lo hechos
que se ham dado el 21  de febrero, conforme esa infomaci6n, la comisi6n que establezca ahora el Consejo
Universitario  tomara  las  mejores  decisiones,  porque  el  protocolo  en  el  que  nos  regimos  establece  que
nosotros solamente recabamos la informaci6n para continuar con los procesos posteriori.

DR.  MARCO  CHAVEZ,  para  sacar las  conclusiones y recomendaciones  me  imagino  que  de  manera
uninme todos los integrantes de la comisi6n se reinen.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Seealra
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DR FAVIAN BAYAS. mos reunimos todos los miembros de la comisi6n mos reunimos en dos reuniones
distintas porque tenemos que volver analizar, recapitular y luego hacer el informe definitivo, conforme a la
ordenjudicial que da un tiempo establecido.

DR MARCO CHAVEZ, en la parte del numeral uno de la recomendaci6n dice claramente en la parte
riltima prdeticamente lo que con la presente emisi6n de medidas permanentes e indefinidas para la
estudiante y atenci6n en el area de la Salud para la estudiante y Docente procedemos a dar fin a su
conflicto, esta palabra que dice procedemos a dar fin a su conflicto, quiero que me explique a que se trata,
cual es el contexto.

DR.FAVIANBAYAS,enelcasodequeyahayalasoluci6nevidentementeserddeloqueustedesanalicen

y resuelvan evidentemente vamos a llegar al fin del conflicto. debe ser positivo o negativo para el Dcoente
o  estudiante,  recomendamos  el tratamiento  psicol6gico  a  las dos  partes,  eso es  muy  importante y va en
concomitancia de lo que la comisi6n se llev6 a esta recomendaci6n, y que podria a fin del conflicto siempre
y cuando se de un tratamiento a las dos partes, uts que todo un tratamieuto en el cual intervenga Bienestar
Universitario  para el  trataniiento tanto a la  sefiorita estudiante como  a los  compafieros,  porque tambien
decian  que tenian  problemas ya  con  log  profesores y tambien  al  docente,  ya  que  de  una u otra manera
tambi6n es uno de los actores principales dentro de este caso.

DR. MARCO CHAVEZ, en el punto dos de las recomendaciones en la parte dltima dice nos conducen a
presumir el cometimiento del  acto inapropiado  en base a la denuncia presentada por la presunta victima,
arriba dice procedemos a dar fin al conflicto porque hasta la presente fecha no ham resuelto sus diferencias
el presente victima y victimario,  no  cree que  entre las dos recomendaciones hay practicamente se estin
contradiciendo ustedes`

DR FAVIAN BAYAS, no creo que sea una contradicci6n, porque prdeticamente estamos recomendando
el tratamiento psicol6gico de ahalisis, contextos evidente de la investigaci6n que debe continuar, nosotros
hemos hecho el  informe conforme lo que hemos  hallado en  la informaci6n,  pero ustedes como Cousejo
Universitario deberan al final determinar que ha sucedido finalmente,  a nosotros con toda ]a informaci6n
recabada presumir,  estamos presumiendo porque habido un cometimiento aco inapropiado,  por eso es la
presunci6n que estamos haciendo.

DR MARCO CHAVEZ, nosotros como Consejo Universitario no podemos determinar lo que ha pasado
no podemos, nosotros no estamos investigando, nosotros no estanos realizando ninguna situaci6n respecto
a la informaci6n de la investigaci6n.   Otra pregunta estimado doctor,  no se menciona versiones, aqui solo
se ve actuar solo recabando critehos,  informaciones,  conversatorios, pero de versiones dnicamente es un
proceso de caracter de justicia ordinaria, el momento que el sefior Docente compareci6 ante la comisi6n lo
hizo en compafiia de un abogado, ya que en este informe seguli la denuncia no se evidencia el dia, la fecha,
que se ha cometido el hecho ilicito, ustedes pudieron determinar la fecha y hora de la investigaci6n

DR  FAVIAN BAYAS, se le entreg6 un link para que se conecte de forma virtual,  es lo que solicit6 el
docente par que indicaba que estaba en forma distante y no puede trasladarse a la ciudad de Guaranda  En
el informe inicial que presenta Bienestar Universitano no establece la fecha y la hora que de hecho esti en
Fiscalia.  Por eso  se procede a la investigaci6n y se dice que el 21  de febrero ocurre este caso,  no  se  ha
podido coincidir con la hora, pero en el dia si coincidieron.

DR. MARCO CHAVEZ, sefior Presidente no mas preguntas,  quiero entender que practicamente en las
recomendaciones hay situaciones que contradicen.

I)R ARTURO ROJAS, gracias Dr. Marco Chavez, en consideraci6n a los demis sefior
Consejo.

Direcci6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
~.ueb.edu.ec

mbros de



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

DR.   FRANCISCO   MORENO,   he   analizado   a   profundidad   prdcticamente   las   conclusiones   y
reeomendaciones que emite la comisi6n,  no obstante quisiera saber a ciencia cierta que es lo que pide el

juez,  para  saber  en  que  condiciones  estamos,   en  vista  de  que  el  principio  fundamental  de  nuestra
Constituci6n  es  el  legitimo  derecho  que tenemos  todas  lag  personas,  no  establece  que  nedie  puede  ser

juzgndo por un mismo hecho,  en un derecho fundamental garantizado en nuestra Constituci6n, por que lo
digo Membros de Consejo Uhiversitano, porque desde mi perspectiva muy particular al sefior Profesor ya
se le quit6 practicamente la majestad de contimiar tomando el examen a los compafieros y se nombr6 desde
el Vicerrectorado Acad6mico a un profesor para que tome el examen, disponi6ndome como Decano de la
Facultad de Ciencias de la Educaci6n que asuma esto y que tome otro pl.ofesor` entonces si es importante
saber que es lo que dice el juez, porque desde mi punto de vista saber para corroborar las palabras que dice
el  compafiero  Marco  Chavez  y  quisiera  analizar,  porque  esto  no  es  tan  sencillo  hay  dentro  de  las
conclusiones y recomendaciones establece una eerie de cosas que tenemos que analizarlo a profundidad y
jamas se puede dejar a un ser humano y en este caso a un docente en la indefensi6n, entonces dentro de los
derechos consagredos en la Constituci6n, lo que se ha dado es de que tenga un abogado, 16gicamente en el
articulo 78  de la Constituci6n establece el  derecho que tambich tiene la persona que est6 acusada en este
momento y 16gicamente  se habla del acceso a las  pruebas que debe tener el compafiero Docente en  este
caso en contra de su integridnd y tambich el proceso de contradicci6n que tiene el acusedo a contradecir las
acusaciones en su contra, con todos estos argumentos quisiera saber que es lo que dice el Juez.

DR. FAVIAN BAYAS, en contexto el Juez lo que establece es que quede nulitedo la Comisi6n anterior y
que se estabLezca una nueva comisi6n.

DR. ARTUR0 ROJAS, gracias las inquietudes como ustedes saben compafieros de Cousejo se conform6
precisamente bajo  la orden de sentencia del Juez esta Comisi6n en la cual hacia falta la presencia de un
representante de la FEUE, por favor Abogado Vlnicio Busto, §i tiene la sentencia del Juez para conformar
la comisi6n. Este Consejo Universitario trat6 sobre la sentencia del Juez que era la conformaci6n de esta
comisi6n y que prdcticamente lo actuado anteriormente quedeba nulitado por falta de conformaci6n.

I}R. CARLOS RmADENEIRA, compafieros realmente un trabajo super dificil considerando de que las
acciones que se deben tomar son acciones que van a influenciar en la vida de urn persona de urn familia
de un compafiero universitario,  situaciones dificiles que vamos viendo en el transcurso de la vida y en el
transcurso del trabajo en las instituciones, quisiera hacer una pregunta al compafiero Favian como Miembro
de la Comisi6n ya que no es un tema tan facil, qu6 nomativa se aplicaron para todo esto, ya que yo escucho
casi en todo el proceso que se habla de
La norma maxima que es la Constituci6n de la Repbblica, que obviamente no podemos salimos en contra
de esto, pero mds alla de esto tenemos la Ley Orginica de Educaci6n Superior que en uno de sus puntos
habla  del  ambiente  del  respeto,  garantiza  de  un  ambiente  fibre  de  acoso  y  disoriminaci6n  de  todas  las
instituciones  de  educaci6n  superior,  a  parte  de  esto  se  prohibe  expresamente  cualquier  clase  de  acoso
incluyendo  el  acoso  sexual  por  parte  de  docentes  hacia  estudiantes,  para todo  esto  existe  protocolos  y
pol{ticas  internas,  pero  mas  all4  de  eso  en  este  caso  estainos  viendo  que  los  protocolos  que  se  estin
aplicando son los que nosotros estanos siguiendo en base a la norma y cada protocolo tiene su estructura
y tambien tiene sus sanciones, en este caso de la LOBS, pero tambi6n tenemos el COIP del acoso sexual,
tambi6n igual tiene sanciones, en el C6digo Ingenios que es la base tambien de la parte acad6mica, establece
los principios de respeto, equidad en el inbito academico y de investjgaci6n, entonces asumo que tambien
se considerd la normativa indicada, yo si quiero basarme en un derecho que es bastante importante dentro
de la Constituci6n, el derecho a la igualded y ese derecho es el que nos justifica a todos como personas y
es la prohibici6n de cualquier clase de violencia de genero incluyendo el acoso sexual, entonces son datos
que estin establecidos y para cada uno de estos existen procedimientos de denuncia, a nivel institucional,
a nivel judicial y luego las medidas de protecci6n para poder llegar a garantizar fas protecciones inmediatas
de  fas  personas  afectadas  en  este  case  la estudiante,  el  docente  y en  estas
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estamos  inventando  el  asunto  de  que  las  acciones  que  se  tomaron  en  su  momento  determinado  como
debieron haber sido cambio de horarios,  contacto con eL docente3 el apoyo psicol6gico y todo son acciones
que estin dados en los procedimientos institucionales, lo que no estamos nosotros poni6ndonos en contra
de  las  acciones  que  ha  tomado  la  uhiversidad,  mas  bien  creo  que  estamos  ubicando  las  acciones  que
debemos tomar dentro de esta comisi6n de investigaci6n, es un caso super grave que no solamente con el
informe vamos a tener una respuesta, por creo que esto puede llevar a procesos un peco nris complicados
para el Docente,  pero mas alla de eso cousidero que las acciones que se estin tomando intemamente,  en
este caso nosotros como Consejo Universitario deben ir enmarcadas en las acciones que nosotros hicimos
internamente dentro  de la Universidad,  creo  que aqui qui6n tambi6n mos deberia comentar este proceso,
este procedimiento es la compafiera Vicerrectora quien tambi6n estuvo al frente en esa actividad y creo que
esas son tambien cierto tipo de evidencias que se van verificando, no se dentro del gmpo de investigaci6n
que estaba tambi6n tratdndose en la comisi6n estuvo inmersa los compafieros de Bienestar Uhiversitario y
parece que como que falta informaci6n de quienes estuvieron presentes como Mariela Guerra, el psic6logo
y   creo   que  tambi6n   estuvo   presente  la   compafiera   Maria   Vasconez,   entonces   son   como   todo   ese
Departamento estaba inmerso en esta investigaci6n y al estar inmersos se convertirian como en juez y parte
del proceso y no se que situaciones mos trae todo esto, si son situaciones como para favorecer no se a qui6n
al estudiante o al profesor, pero nosotros en este momento debemos este Informe Final, porque si nosotros
analizamos esto ya no hay otra situaci6n fuera del caso, entonces si  quisiera como tener una informacidn
mas  detallada  de  todo  porque  con  esta  informaci6n  que  se  da  en  el  infome  como  que  me  faltan
antecedentes, como que me faltan algunas cosas que se vinieron a dar en su momento determinado, eso es
como que me queda a mi como que el informe no es como un informe final todavia,  es algo que me trae
como rna percepci6n muy particular.

DR.FAVIANBAYAS.paracomentarqu6traslasinvestigacionesyelinformedeBienestarUniversitario,
el informe lo hace la Trabajadora Social en este caso es la Dra. Maricela Guerra y no se manifiesta dentro
de las acciones dadas en ese momento la presencia de la compafiera Maria Elena dado que a la compafiera
le solicitan unas versiones de La comisi6n anterior, por Fiscalia, ella practicamente foma parte a posteriori
del acto, pero no estuvo en Bienestar cuando receptaron la denuncia estuvo el Dr. psic6logo, ha Dra. Guerra
de los social,  con respecto al Protocolo nosotros hemos seguido a la raya el Protocolo vigente que mos dio
lectura del Abg. Bustos. en el cual tambi6n dentro de esto se hablaba de acciones de protecci6n, a las partes
implicadas,  algo que nosotros haciendo menci6n lo establecido por el Juez,  para poner en contexto en el
expediente se encuentra toda la informaci6n, este informe es de acuerdo al Protocolo a seguir luego de que
se retha Consejo se dud el debate, a lo mejor ahora no se vaya a determinar nada todavia.

ABC.  VINICIO BUSTOS, en La parte pertinente. . .  Abg.  Jorge Yinez,  Juez de la Unidad Judicial Penal
del Canton Guaranda,  con fecha 4  de junio del 2024,  a las  ]6h44,  dicta sentencia dentro de la acci6n de
protecci6n Nro   02281202400297,  en su parte resolutiva expresa    "AI  haberse comprobndo que la parte
accionada por acci6n ha vulnerado el derecho constitucional a la segurided juridica, al debido proceso y a
la no  discriminaci6n  reclamado por la parte acoionante  se acepta la acci6n de protecci6n propuesta y se
dispone como medida de reparaci6n integral a) dejar sin efecto todo lo actuado por parte de la comisi6n de
investigaci6n y revisi6n de casos de acoso, violencia de g6nero y discriminaci6n debiendo voiverse a iriciar
el proceso con la dooumentacidn que Bienestar Estudiantil para emitir a la Comisi6n de lnvestigaci6n para
tat  efecto  se  integrard una nueva  Comisi6n de Investigaci6n  y  revisi6n de  casos de acoso,  violencia de
gchero y discriminaci6n de forma correcta con todos los integrantes llamados a conformarle, sin que pueda
intervenir en  esta nueva  comisi6n  ninguno  de  lc>s representantes  que  integraron  en la  anterior comisi6n

quien observ6 las disposiciones establecidas en la Reforma al Protocolo de Actuaci6n en casos de acoso,
violencia de g6nero sexual y discriminaci6n en la Universidad Estatal de Bolivar, la nueva comisi6n debe
contar con un  equipo  asesor especializado  en  igualdad  de  genero;  b)  una vez  integrada la comisi6n  de
investigaci6n y revision de casos de acoso, violencia de g6nero y discriminaci6n la misma debe oumplir
con su labor de analisis investigando, recolecci6n de pmeba y emisi6n de informesacarreand
desarrollada  en  la Reforma  al  Prctocolo  de  Actuaci6n  en  casos  de  acoso,  violencia  d
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discriminaci6n  en  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar  respetando  los  tiempos,  derechos  de  las  partes
confome a los principios en e] mencionedo Protocolo y de la Constrfuci6n, toda actuaci6n sera notificada
a las p8rtes; c) a la prrte accionante Paulette Yamiley Miranda Romero como reparaci6n y material que le
ha causado  la defensa de  sus  derechos,  la Uhiversidad Estatal  de Bolivar a trav6s  del Departamento  de
Bienestar Estudiantil  debe  considerarle  en  el  programa de becas  y  ayudas econ6micas  del  ciclo  octubre
2023-febrero  2024  hasta  cuando  termine  su  carrera`'...  quiero  poner  en  contexto  sobre  los  compafieros
abogados que nosotros de parte de la Procuraduria apelo a esta sentencia y esta sentencia la apelaci6n con
fecha  24  de julio  de  2024  la  Sala  Multicompetente  de  la  Corte  Provincial  de  Justicia  de  Bolivar  supo
manifestar lo siguiente:  "de esta sentencia la parte accionada interpone la apelaci6n ante la Corte Provincial
de Justicia de Bolivar de confomided con lo que dispone el articulo 24 de la Ley Organica de Garantias
Jurisdiccionales y Control  Constitucional, recurso que ha sido concedido mediante auto dictndo el  17 de
juhio 2024 a las 10h47. corresponde al Tribunal de la Corte Provincial de Justicia de Bolivar resolver sobre
el  recurso  de  apelaci6n  interpuesto  por  la  parte  recurrente  y  una  vez  reeibido  el  expediente  se  avoc6
conocimiento, se hizo conocer a las partes de ]a acci6n de prctecci6n de la causa a resolver, para hacerlo se
lo hace Las siguientes cousideraciones.   Esta apelaci6n fue aceptada y ese punto fue dejado sin efecto en
segunda instancia por la Sala Multicompetente de la Corte Provincial de Justicia` eso es todo sefior Rector
y sefiores Membros del Consejo.

DR. ARTURO ROJAS, dada lectura de lo que esti pfacticamente dicho por sentencia se dej6 sin efecto
todo lo actuado por la comisi6n de investigaci6n anterior y por eso es que se conforma esta nueva comisi6n
para daT inicio y tramite a toda la fase de recolecci6n de informaci6n en la que estamos viendo que hay el
informe que se presenta actualmente,  no se si tienen mis inquietudes compafieros pare poder seguir en el
debate.

DR.MARCOCHAVEZ,esimportanteynecesariointervenirporquecomosedijoameriormenteporparte
de los compafieros de Consejo, este es un caso muy complejo donde que nosotros de una u otra manera
tenemos que vcr y hasta velar para que se respcte el derecho al debido proceso, pregunto al Abg.  Vinicio
Bustos, usted esta hablando el tema de apelaci6n que conoci6 la Sala Especializada de la Corte Provincial
de Justicia de Bolivar, de lo que mas o memos le logie emender es que ustedes apelaron y la sala acept6 la
apelaci6n.

ABG. VINICIO BUSTOS, exactamente de toda la apelacibn que realizamos solamente nos aceptaron el
punto  tres  que  solicitamos  dejar  sin  efecto  lo  de  la  beca,  porque  esto  podria  ser  alg`ln  factor  que
constantemente empiecen a pedir becas por esta situaci6n, mediante esta sentencia tratar de resarcir el dafio
que presuntamente se ha cometido, entonces se apel6 a esta decisi6n y mos rechazaron en el punto ninero
uno y el dos que di lectura que deciamos que sea vi]ida la primera comisi6n y lo dtrico que nos aceptaron
es que se le deje sin efecto esta beca que el Juez de primera instancia le concedi6 a la sefiorita.

DR.  I`IARCO  CHAVEZ,  tengo  dos  preguntas,  por  supuesto  si  usted  me  ayuda,  quien  nombra  esta
comisi6n y entre las funciones de la comisi6n se puede establecer casos de recusaci6n de los Miembros; la
Comisi6n tiene la potestad de resolver esta recusaci6n.

ABC.  VINICIO  BUSTOS,  qui6n  nombra  la  comisi6n  esta  en  el  punto  e)  medidas  de  protecci6n,  1a
comisi6n especial  de investigaci6n y revisi6n de casos de acoso, violencia de genero y discriminaci6n se
integral por solicitud del Vicerrectorado Acad6mico y de Investigaci6n,  y es quien nombra La comisi6n,
y, en la segunda pregunta la comisi6n no tiene la potestad resolver la recusaci6n, en ese caso como Noma
supletoria es el C6digo Orginico Administrativo, pero en el Prctocolo no e   ste eso.

DR I`IARCO CHAVEZ, sefior presidente permitame realizar una pregunta al Dr  Bayas en el en el acts
del  10 de diciembre  del  2024  en el  cuarto punto dice entregar el contenido  de esta acta aprobada por la
comisi6n  de  investigaci6n  al  sefior  Rector,  envie  como  maxima  al  sefior  Decano
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cumplimiento inmediato y seguimiento de apoyo de estas nuevas medidas descritas en eL articulo 558 COH'
en sus numerales  1,2,3,4 y 8 a la sefiorita Paulette Miranda,  de que medidas de protecci6n descritas estin
hablando quien otorgo esas medidas de protecci6n del 558 del COIP.

DR. FAVIAN BAYAS, las medidas de protecci6n las establece primero mediante el mismo protocolo y
segundo  hay  rna  disposicidn  de  parte  del  Juez  en  la  cual  establece  que  deberia  darse  las  medidas  de
prctecci6n a la sefiorita.

DR MARCO CHAVEZ, no, qui6n dio esas medidas de prctecci6n porque en el 558 dice claramente que
estas medidas deben ser emitidas por Jueces competentes y ustedes como Comisi6n estin solicitando a la
mckima antoridad en este caso al  Sefior Rector,  eso  consta en el  informe y ustedes no  son Jueces.  Otra
situaci6n en el acta del  10 de diciembre de 2024, en el tercer punto numeral uno, dice que conste en actas
que el escrito presentado por la parte del Dr.  Carlos Dominguez el mismo que se encuentra en otra fecha
distinta a la enviada mediante corrco electr6nico institucional por parte de la secretaria de la comisi6n de
investigaci6n, el cual escribe con fecha noviembre de 2024, pero esta haciendo un pedido el Dr. Dondnguez
respeeto de que en el acta del diciembre segundo punto de la lectura a la respuesta emitida por el Dr. Carlos
Dominguez,  la comisi6n  de investigaci6n resuelve:  "no acoger el  petitorio interpuesto por el denunciado
I)or cuanto la Lie. Maria Elena Vasconez no es parte procesal, tampoco form6 parte de la anterior comisi6n
de investigaci6n y revisi6n de casos de acoso, violencia de genero y discriminacibn. en el cual el sefior Juez
indic6  en  sentencia  se  dej6  sin  efecto  esa  comisi6n",  ustedes  resolvieron  ante  un  pedido  fundamental
respeeto del Dr  Carlos Dominguez respecto al derecho del debido proceso` el derecho a la defensa que el
tiene,   resolvieron  no  acoger  este  petitorio  y  talvez  poner  en  conocimiento  en  este  caso  de  la  Sra.
Vicenectora como parte que les nombra o como hace rato me contest6 el Abg. Bustos quien nombra es la
Dra   Rosita  Pacheco  Vicerrectora  Acad6mica  de  la  instituci6n,  no  vieron  esa  posibilidad  de  poner  en
conocimiento de ella o ustedes pricticamente de hacer el mayor esfuerzo motivado me refiero dicen no, no
acogemos  su  petitorio  para  que  esta  persona  sea  parte  porque  me  imagino  lo  hizo  muy  bien,  muy
fundamentado  a trav6s de  su Abogado defensor,  6sea quiero  emender que ustedes de una  le dijeron,  no
puedo  aceptar  el  petitorio  por lo  tanto  la Lic   Maria Elena  Vasconez  contintia  en  la  comisi6n,  ustedes
tomaron esa decisi6n doctor.

DR.FAVIANBAYAS,sicomocomisidnlotomamos,leexplicoelescritonoslleg6departedelAbogado
del Doctor en la cual el solicita que no forme parte de la comisi6n la Lic  Vasconez, pero por un lado comcte
un error en el escrito, pone una fecha noviembre,  cuando ya estibamos en diciembre y segundo el solicita
y pone en el escrito de que la mencionada profesiorml ya estaba en la comisi6n anterior, y establece lo que
dice el Juez que queda inhabilitada la comisi6n anterior, entonces al quedar inhabilitada por ordenjudicial,
entonces por eso descartamos y negamos el pedido.

DRA.   SILVIA   PACIIECO,   compafieros   en   cuanto   a   la  pregunta  Dr.   Marco   Chavez   porque   el
Vicerrectorado hace la conformaci6n de esta comisi6n especial porque asj lo dice el Protocolo y no es que

yo designe a los Miembros de esta comisi6n,  esta designaci6n lo hace cada comit6 o cada conformaci6n
seg`ln los espacios,  por ejemplo esta comisi6n se activa justamente cuando hay alguna situaci6n de algdn

:::#;,°eas:Sc°ofroat=°cEC6un#ae:od:£]s:6PnToeheascpeeeufnfi:e¥:£:t:t:a£:[S€:£:t:e::£t:£C:i:'g:C:6e:t::°a::
elseflorRectoreselPresidenteperoeldesignaalcompafieroFavianBayas,unrepresentantedelaComisi6n
de Gchero que es a la cual yo presido, un representante de procuraduria que en este caso estuvo el  sefior
Angel  Sisalema,  un  representante  estudiantiL  al  no  tener  representante  estudiantil  por  parte  de  FEUE,
recuerden  ustedes  compafieros  que  en  este  Consejo  se  pidi6  que  se  nombre  un  Representante  de  los
estudiantes  porque  no  tenemos  representaci6n  de  FEUE,  6sea  desde  este  Vicerrectorado  no  designa  la
comisi6n, solo activa la comisi6n.
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DR. FAVIAN BAYAS, las sugerencias de la representante del Foro de la Mujer, en base al analisis de las
pruebas recabadas de las comisiones, documentales se sugiere se realice por parte de Bienestar Estudiantil
el seguimiento, cumpliendo lag  medidas judiciales de protecci6n emitidas por el Juez competente que se
envio  desde  la comisi6n a  la  maxima  autoridad  para su  cumplindento,  con la finalidad  de garantizar la
seguridad de la victima y de quienes rindieron  las versiones de los estudiantes,  mientras  se determine uri
informe  de  Bienestar  Uriversitario   la  necesidad  o  no   de  dichas   medidas  dentro  de  la  comunidad
universitaria   Se recomienda sancionar al Docente denunciado en el presente caso segdn lo dispuesto en el
articulo 207 de la LOBS  con la separacibn definitiva de la instituci6n que  sera considerada como causa
legal para la terminaci6n de la relaci6n laboral de este caso, segdn la Ley Org&nica de Educaci6n Superior,
estos hechos estin establecidos dentro del  articulo 207,  literal  e) y de incurrir en  actos de omisi6n de la
violencia de g6nero psicol6gica y sexual que se traducen en conductas abusivas, chantajear o emitir con el
propdsito o efecto de crear un entomo de desigualdad, ofensiva. humillante o vergonzoso para la victima.
Se recomienda incluir en las planificaciones institucionales los procesos de socializaci6n del Protocolo de
Actuaci6n de manera permanente a todos los Miembros de la Comuhidad Uhiversitaria con la finalided de
brindar herramieutas legales pare la actuaci6n al comctimiento de hechos de esta naturaleza.  Se recomienda
impartir  procesos  de  sensibilizaci6n  y  capacitaci6n  a los  profesionales  de Bienestar Estudiantil  que  ]es
garantice  contar  con  herramientas  suficientes  en  la  primers  acogida  a  las  victimas  de  estos  hechos
denunciados  por  cuanto  es  presumible  que  los  profesionales  de  Bienestar  Estudiantil  requieren  ser
fortalecidos con enfoques de genero y de estos heehos.   Esas son las sogerencias que hace el  Foro de la
Mujer

DR. ARTURO ROJAS, en esta situaci6n como todos estamos recabando la informaci6n necesaria para
proceder en este Consejo Universitario, ustedes sefiores Miembros del Consejo tienen la palabra

DR. CARLOS RIBADENEIRA, compafieros he tratado de escucharles con toda atenci6n la inforinaci6n
y  los comentarios  rnanifestados por coda uno de los compafieros Docentes que se encuentran presentes,
considero que deberia existir alstn tipo de aclaraci6n en el informe en base a los puntos que se ham venido
manifestando en este momento, creo que los comentarios que ha hecho Marco Chivez y los compafieros
que me antecedieron en la palabra, dan bases claras de que existen todavia cierto tipos d falencias que son
necesarias aclararlas,  este es un criterio muy personal que lo planteo antes de tener una aprobaci6n y una
resoluci6n en si del informe final, yo me mantendria a la expectativa para que se aclaren estos puntos que
se esti manifestando papa una aprobaci6n final.

DR.   FRANCISCO  MORENO,  compafieros  concuerdo  claramente  con  lo  que  dice  el  compafiero
Vicerrector de lnvestigaci6n y Vinculaci6n efectivanente creo que se puede hacer inclusive  resoluci6n en
un segundo debate con mayor argumento que puedan tomar algunos aspectos importantes relacionados con
lo que manifest6 en su momento oportuno podria tomarse tambi6n en cuenta, entonces si seria necesario de

que  se  haga  una  ampLiaci6n  al  informe  con  el  prop6sito  de  que  Consejo  Universitario  tome  La  mejor
decisi6n,  porque de alguna manera tambien hay que ver la parte tanto del estudiante como el profesor en
sus derechos

ING. VINIcro MONTALVO, al escuchar a todos los compafieros especial los Abogados a mi tambien
me saltan muchas inquietudes,  por asi decirle en el antecedente menciona que la Comisi6n debe cumplir
con   su   labor   de   ahalisis,   jnvestigaci6n,   recolecci6n   de   pruebas   nosotros   no   tenemos.   no   hay   la
reconstruccidn de los hechos, nosotros no tenemos reconstruccidn de hechos en la parte pertinente, al inicio
se dice  victima y obviamente desde el  punto  de vista legal,  seria una presunta victima,  en  la otra de  las
particularidades escucho varias y reiteredas veces lo que es la intervenci6n del I)r. Favian Bayas en lo que
coge es las narrativas de los estudiantes de lo que ha dicho la sefiorita presunta victima cuando obviamente
la comisi6n dentro de las investigaciones deben coger la informaci6n pertinente en cuanto se refiere a lo

que ellos ham visto, ham mirado, hen palpado verdaderamente, porque obviamente de Jos dichos, eso da una
sene de  terg]versaci6n,  entonces   nosotros  son podemos  emitir un juzgamiento
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suposici6nenbaseapresunciones,debesertacito,adem4sdeesoencuantoserefierealinformepsicol6gico
el psic6Logo en su intervenci6n pertinente dice, no se realiz6 ningivn tipo de valoraci6n pericial, ademis de
eso  no  se  nota  rasgos  depresivos,  entonces  yo  creo  que  se  debe  determinar  todas  y  cada  una  de  esas
informaciones pertinentes, no se la otra de las partes que tambien me llama la atenci6n en cuanto se refiere
a lo que mencionan del Dr  Dominguez que e atienda con atenci6n. no se si sera que hay que atender al Dr.
Dominguez  en  lo  psicol6gico,  no  se  si  sera  eso,  toda vez  de  que tambien  no  solamente  es  afectada  la
sefio  ta, tambien es afectado el Dr. Dominguez con rna labor de cuarenta afros, es un docente, ademds de
eso no solamente esta afectado el Dr. Dominguez, sino su familia, sus circulo cercano, entonces todas esas
cosas partioularidades tambi6n hay que tenor en cuenta y obviamente utilizar los t6rminos adecuados, otra
de las particularidades en cuanto se refiere a lag conclusiones y las recomendaciones especialmente no son
claras  ya  lo  acaba  de  mencionar  y  decir  el  Dr.  Marco  Chivez  en  varias  y  reiteradas  veces  hay  rna
contradicciones  ahi,  lo  cual  ocasiona  que  no  tenemos  una  aclaraci6n  total  en  cuanto  se  refiere  a  este
paticular  y por lo  tanto  en  ese  sentido  quisiera  apoyar  o  corroborar  en  ese  sentido  que  se  amplie  este
informe.

DR. ARTURO ROJAS, en estos casos no por dilatar cosas sino porque tenemos que tenor toda la claridnd
del caso, recuerden que este es un tema muy sensible y que no se trata de beneficiar absolutamente a nadie,
sino tener toda la informaci6n pertinente para la decisi6n respectiva que es de Consejo Universitario,  en
ese sentido ustedes tienen la palabra de lo que estoy pfacticamente logrando inferenciar es que al informe
final le faltan algunos otros elementos que permitan a este Consejo Universitario tomar una deliberaci6n y
rna decisi6n en tomo a este caso, por tanto, algdn Miembro de Consejo Universitario de todo lo que hemos
estado escuchando para tomar la resoluci6n respectiva de acuerdo a todos los argumentos escuchados

MOctoN  solicitar  a  la  Comisi6n  de  lnvestigaci6n  y  Revision  de  Casos  de  Acoso,  Discriminaci6n  y
Vlolencia de Genero de la Universidad Estatal de Bolivar, realice una ampliaci6n al informe final 002-2024
de los argumentos presentados en este Consejo Universitario, moci6n emitida por el Dr. Francisco Moreno,
secunda Ing.  Vinicio Montalvo.

Por secrctaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, me abstengo de esta votaci6n por ser parte de este informe,
Dr   Carlos Ribadeneira,  por haber estado consciente de que las acciones que se estin tomando dentro de
este caso tienen  que  necesariamente  ser  ampliadas  y  por tener la  necesidad  de  que  las  cosas tengan  un
mayor estado de trabajo, para luego no tener ningivn inconveniente ni para uno ni para otros, sino para tener
justos posibles, yo considero que es necesario apoyar esta moci6n,
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Dra.  Silvana I`bpez, permiso Consejo Directivo Facultad;
Dr  Angel Naranjo, a favor;
Iir. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Dr. Francisco Moreno, proponente;
Ing. Manuel Monar, permiso cita medico;
Ing. Marlo Escobar, permiso;
Ing. Vinicio Montalvo, apoya la moci6n;
Dr.  Oswaldo L6pez,  yo estoy a favor de la moci6n,  solamente quisiera solicitar que en momento que se
convoque para la pr6xima sesi6n para tratar este punto se nos haga llegar todos los documentos que forman
parte del expediente, ahora faltaron varios de esos documentos, obviamente en el informe estara resumido
aquello,  pero seria muy necesario y para mantener una transparencia en este caso y en otros que podrian
darse, a favor;
Dr.  Marco  Chavez,  previo  a  consigner  mi  voto,  si  es  necesario  que  quede  claro  porque  y  obvio  es  de
conocimiento que la Constituci6n data sobre la igualdad formal y la igualdad material,
que se esta direccionando para un lado y para otro lado, hay una presunta victima
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esta envestida de derechos que tienen que a futuro ser evidenciados y que ahora estin dados, pero tanbich
hay una persona que un presunto que tambi6n se debe dcterminar si existe responsabilided sobre lo que se
leestainvestigando,yoruegoqueestareuni6nylaspersonasqueestaninvitedasaestareuni6ndeConsejo
Universitario, entiendrn que la presunta victima tiene derechos corno por ejemplo el derecho a la reserva
que garantiza lo que estamos tratando en esta sesi6n, la victima tambi6n tiene el derecho a la protecci6n a
su intimided y a  la dignided,  pero por supuesto  si  lo garantizo y estoy convencido  que asi  debe  ser,  las
victimas tienen derecho  a la protecci6n contra intimidaci6n de las represalias que incluyen la reserva de
informaci6n sensible cuando su divulgaci6n puede estar en riesgo por cualquier person y por ello llamo a
este Consejo que todos tenemos informaci6n sobre este punto sea reservada, porque hacerle pdblico existe
una responsabilidad y hasta a futuro un tema de responsabilidad penal, por divulgaci6n de informaci6n tan
sencilla, por el respeto propio de las personas que estin involucredas en esta situnci6n y ademas sobre la
base que no tengamos documentos de respaldo  que sustenten el  informe presentado por la comisi6n.  mi
voto tambi6n es a favor respecto a la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, permiso defeusas en la Facultad;
Srta. Ma, Grabriela Obando, no vota;
Srta. Alejandra Chica, ausente;
Srta  Carolina Moncayo, apoyo la moci6n con todas las sugerencias que establecieron los doctores;
Sr. Geovanny Aguaguifia, compafieros de Consejo Universitario, en realidad hace un momento queria hacer
mi  intervenci6n  pero  la  situaci6n  de  internet  no  lo  pude  hacer,  sin  embargo  quisiera  solo  poner  en
consideraci6n. si desmerecer al Dr. Bustos pero si me gustaria que para el andlisis de este nuevo docunento,
ya que formo parte de esta comisidn que nos ayude el Dr   Sisalema porque el  fue la persona que nos iba
asesorando en esta temitica, en vista de que el Dr. Chavez ha quedado con algunos vacios de las preguntas
que habia hecho, entonces si quisiera que por favor para la pr6xima reunion mos acompafie el Dr  Sisalema,
yo tambi6n estoy a favor de la moci6n;
Dr. Arturo Rojas, por la moci6n.

I,a ponderaci6n de la votaci6n es de  10,46.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -023 -2024 -101
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: ``SOLICITAR A LA COMIstoN DE INVESTIGAC16N Y REVISION DE CASOS
DE   ACOSO,   DISCRIMINAcfoN   Y   VI0LENCIA   DE   GENERO   DE   IA   UNIVERSIDAD
ESTATAL DE BOLIVAR, REALICE UNA AMPLIActoN AL INFORME FINAL 002-2024 DE
LOS ARGUMENTOS PRESENTADOS EN ESTE CONSEJ0 UNIVERSITARIO".

Por secretaria se procede a dar al primer punto del orden del dia.

TERCER PUNTO: Analisis y Resoluci6n de la I Convocatoria 2025, de Proyectos de Vinculaci6n con la
Sociedad de la Universidad Estatal de Bolivar. "Ira UEB y su corresponsabilided con la Comunidad,

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Carlos Ribadeneira con la explicaci6n correspondiente

DR CARLOS RIBADENEIRA, compafieros la Convocatoria 2025 de proyectos de vinculaci6n con la
sociedad se enouentra elaborado, estin en sus manos, cousideranos que esta convocatoria deberia ya salir
para tener el tiempo suficiente para eso le he pedido al compafiero tecnico Galo Chavez que por favor mos
ayude    con    la   informaci6n   respectiva,    estamos   prestos   para   que    ustedes   hagan    las   preguntas
con.espondientes  y  poder  nosotros  darles  las  respuestas  necesarias,  de  existir  algiin  cambio  no  habria
ningdn inconveniente de hacerlo, simplemente quiero manifestar que el cronograma de actividades que esfa
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plarificado tenia una fecha diferente, la misma que puede ser modificada luego del proceso y ahalisis de
aprobaci6n,  ya que  se deberia ajustar a los tiempos luego de que sea aprobada en Consejo Universitario,
con ese antecedente compafieros les pido nil disculpas para que participe nuestro compafiero Galo Chavez`

ING. GAL0 CHAVEZ, sefiores autoridades de Consejo Universitarjo, me permito realizar la presentaci6n
de la I Convocatoria 2025 de los Proyectos de Vinculaci6n con  la sociedad de la Universidad Estatal de
Bolivar,  la cual  la  hemos denominado  "ha UEB  y  su  corresponsabilidad  con  la comuridad",  cual  es eL
objetivo de nuestra propuesta para la I Convocatoria 2025 es articular las funciones sustantivas de la UEB
con  la  comunidad  a  traves  de  la  vinculaci6n  con  la  sociedad,  docencia  e  investigaci6n  dentro  de  los
dominios.  Iineas  y  sublineas  institucionales  para  lo  cual  como  antecedente  damos  a  conocer  que  la
Uhiversidad  Estatal  de  Bolivar  tiene  como  Misi6n  formar  profesionales  competentes  a  trav6s  de  sus
funciones de docencia.  investigaci6n y vinculaci6n,  mediante un  sistema de aseguramiento de la calidad
que  contribuyen  al  desarrolLo  local  y  nacional,  dentro  del  marco  legal  queremos  mencionar que  hemos
tomado en consideraci6n lo establecido en el Reglamento de REgimen Acad6mico,  por la Ley Organica de
Educaci6n  Superior,  el Reglamento  de Vinculaci6n el cual  se encuentra vigente para las actividades que
venimos desanollando, dentro de las actividades que tenemos que desarrollar, debemos mencionar que la
vinculaci6n  con  la   sociedad   genera  capacidades,   cambio   de  conocimientos  acorde  a  los  dominios
academicos  de  las  instituciones  de  educaci6n  superior  para  garantizar  la  coustrucci6n  de  respuestas
efectivas  a  las  necesidades  y  desafios  de  entomo,  contribuye  a  la  pertinencia  de  quehaceres  educativo,
mejorando  la calidad  de vida,  el  medio  ambiente,  el  desarrollo  productivo  y la preservaci6n,  difusi6n y
enriquecimiento de las culfuras y los saberes, la vinculaci6n con la sociedad se vincula con la docencia para
la formaci6n integral de los estudiantes que complementan la teoria con la practica, los procesos ensefianza
aprendizaje para a experiencia vivencial y reflexi6n critica.  La vinculaci6n con la sociedad se articula con
La  investigaci6n  e  irmovaci6n  aL  posibilitar  La vinculaci6n  con  la  sociedad  que  alimenten  los  dominios,
lineas, planes programas y proyectos de investigaci6n al propiciar el uso social del conocimiento cientifico

y de los saberes. Quienes son los actores, Profesores investigadores, estudiantes y los diferentes entes de la
sociedad,  A partir de esta trilogia se dan los procesos de planificaci6n orientada a la Vinculaci6n con la
Sociedad,  La investigaci6n,  innovaci6n,  Los aprendizajes  individuales  y  colaborativos    Pertinencia  de la
Vinculaci6n cc)n la Sociedad, A trav6s de los planes, programas y proyectos se promueve la transformaci6n
social,  difusi6n y devoluci6n de conocimientos acad6micos,  cientificos y artisticos.  desde un enfoque de
derechos, equidad y responsabilidad social.

DR CARLOS RIBAI)ENEIRA, compafieros si tienen alguna inquietud u observaci6n,  estamos claros
que el cronograma sera planificado de acuerdo a la fecha de aprobaci6n de la convocatoria que tienen de
igual manera en sus corrcos electr6nicos.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  en  funci6n  de  lo  manifestado  a  consideraci6n  si  existe  alguna
inquietud o que se permita tener un larLzamiento a moci6n.

DR.  VLADIMm RIVERA, con todos los antecedentes puesto§ por los compafieros del  Vicerrector de
lnvestigaci6n y Vinculaci6n lanzo a moci6n para la aprobaci6n de la convocatoria

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Vladimir Rivera secunda el Dr. Jos6 Lui Altuna

Siendo las  12h30, el Dr. Oswaldo L6pez se rctira de la sesi6n par realizarse examenes medicos

Por secretaria se procede a tomar la vctaci6n correspondiente

Dra.  Silvia Pacheco, a favor;
Dr.  Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr.  Vladimir Rivera, proponente;
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Dra.  Silvana L6pez, permiso Consejo Directivo Facultad;
Dr. Angel Naranjo, a favor,
Dr. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Ing. Manuel Monar, permiso cita medica;
Ing. Mario Escobar, permiso;
Ing.  Vinicio Montalvo, no vota;
Dr.  Oswaldo L6pez, se retira de la sesi6n por asistir a exinenes medicos;
Dr. Marco Chivez, por la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, permiso defensas en la Facultad:
Srta. Ma. Grabriela Obando, no vota;
Srta. Alejandra Chica, ausente;
Srta. Carolina Moncayo, por la moci6n;
Sr` Gcovanny Aguaguifia, no vota por ser temas acadchicos;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

La ponderaci6n de la votaci6n a favor es de 9,41.

Por secretaria se procede a dar lecture a la resoluci6n.

RCU - 023 - 2024 - 102
CONSEJO UNIVERSITARI0

REsuELVE: ``APROBAR LA I coNvocATORIA 202s I>E pRoyECTos DE vINcunActoN
CON IA SOCIEDAD DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE B0LivAR".

Por secretaria se procede a dar al primer punto del orden del dia.

CUART0   PUNTO:   Ahalisis  y  ResoLuci6n   del   Cierre  del  Proyecto  de  investigaci6n  denominado:
"Extracci6n de Principios activos de plantas medicinales y frutas, para so aplicaci6n en la agroindustria",

Directora Ing. Maria Paola Wilcaso Fajardo.

DR ARTURO ROJAS, por favor Dr. Carlos Ribadeneira con la explicaci6n correspondiente.

DR. CARLOS RIBADENEmA, compafieros como siempre los proyectos se inician y hay que cerrarloB,
este Proyecto fue aprobado en el 2021  el mismo que ya ha cumplido su tiempo de trabajo, creemos que es
necesario cerrar el proyecto porque ha cumplido con todas las etapas pertinentes, ouenta con su informe del
cierre del proyecto, el impacto y el cundro resumen del mismo, oualquier inquietud de la informaci6n que
se les hizo llegar para dar mayor explicaci6n, a consideraci6n para que mos apoyen con el cierre del proyecto

MOCION  por la  aprobaci6n emitida por el Dr.  Francisco Moreno  secunda Dr.  Vladimir Rivera,  y  Srta
Carolina Moncayo.

Por secretaria se precede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, a fa.vor;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr` Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dra.  Silvana L6pez, permiso Consejo Directivo Facultad;
Dr  Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jos6 Luis Altuna, a favor;
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Dr  Francisco Moreno, proponente;
Ing. Manuel Monar, pemiso cita medica;
Ing. Mario Escobar, permiso;
Ing. Vinicio Montalvo, no vcta;
Dr  OswaLdo L6pez, se retira de la sesi6n por asistir a exinenes medicos;
Dr, Marco Chivez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo. permiso defensas en la Facultad;
Srta. Ma. Grabriela Obando, no vota;
Srta. Alejandra Chica, ausente;
Srta. Carolina Moncayo, apoya la moci6n;
Sr. Geovarmy Aguaguifia, no vcta por ser temas acad6micos;
Dr. Arturo Rojas, a favor
Ponderaci6n de la votaci6n a favor de 9,41 .

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -023 -2024 -103
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

REsuELVE:     ``APROBAR     EL     cmRRE     DEL     pRoyECTo     DE     INVESTIGAcloN
DENOMINADO: EXTRACCION DE PRINCIPIOS ACTIVOS DE PLANTAS MEDICINALHS Y
FRUTAS,  PARA  SU APLICACION  EN  LA AGROINDUSTRIA".  DIRECTORA  ING.  MARIA
PAOIA WILCASO FAJARDO".

Por secretaria se procede a dar al primer punto del orden del dia.

QUINTO PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Cierre del Proyecto de Investigaci6n Extemo denominado:"Control de Hipertensi6n Arterial que influye en la enfermedad renal crdnica en Docentes de Santa Elena

y Bolivar 2021-2023".

DR. ARTURO ROJAS, par favor Dr. Carlos Ribadeneira con la explicaci6n correspondiente.

DR CARLOS RIBADENEIRA, compafieros al igual que el proyecto anterior este es un proyecto que se
creo  en  el  2021  con  la  Universidad  Peninsula  de  Santa  Elena,  es  un  Proyecto  Extemo  donde tambien
participan  nuestros  Docentes,  est5  participando  la  Lic.   Ghadys  Vanesa  Mite  Cardenas;  la  compafiera
Lourdes Moraima Remache y la compafiera Maria Jose Fierro 86squez, por parte de la Universidad Estatal
de Bolivar, este proyecto tenia una duraci6n de 24 meses tuvo un monto asignado de nil d6lares por pafte
de  la  Universided,  mds  al  ssr  parte  de  u  n  proyecto  extemo,  se  cerr6  este  proyecto  en  la  Universidad
Peninsula  de  Santa Elena por lo  cual  nosotros  mos  acogemos  a  esta informaci6n para  que  nos  sirva  en
nuestro proceso de evaluaci6n, se encuentra el infome pertinente, por lo que pongo a consideraci6n.

MOCI0N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Angel Naranjo seounda Dr. Vladimir RIvera, Dr. Jos5 Luis
Altuna.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, a favor;
Dr.  Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dra.  Silvana L6pez, permiso Consejo Directivo Facultad;
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Dr. Angel Naranjo, proponente;
Dr. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
DT. Francisco Moreno, a fivor;
Ing. Manuel Monar, pemiso cita m6dica,
Ing. Mario Escobar, permiso;
Ing. Vinicio Montalvo, no vota;
Dr. Oswaldo L6pez,  se retira de la sesi6n por asistir a exinenes medicos;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing, Ramiro Jaramillo, permiso defeusas en la Facultad;
Srta  Ma. Grabriela Obando. no vota;
Srta, Alejandra Chica, ausente;
Srta. Carolina Moncayo, a favor:
Sr. Geovanny Aguaguifia, no vota por ser temas academicos;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n a favor de 9,41.

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -023 -2024 -104
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:  "APR0BAR  EL  CIFRRE  DEL  PROYECT0  DE  INVESTIGACI0N  EXTERNO
I)ENOMINADO:   "CONTROL   DE   HIPERTENSION   ARTERIAL   QUE   INFLUYE   EN   I,A
ENFERMEI)AI) RENAL CR6NICA EN DOCENTES DE IAS PROVINCIAS DE SANTA ELENA
Y BOLivAR 2021-2023".

Por secretaria se procede a dar al primer punto del orden del dia.

SEXT0 PUNTO:  Analisis y Resoluci6n de la Inserci6n del lng. Jos6 Luis Altuna como investigador en el
Centre de Investigaci6n en Microbiologia Aplicada, Bioteenologia y Fitoquimica`

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Carlos RIbadeneira la explicaci6n correspondiente.

DR.  CARLOS  RIBADENEIRA,  compafieros  a  pedido  del  compafiero  Director  de  Investigaci6n  y
Vinoulaci6n  que  forma  parte  del  Centro  de  lnvestigacibn  en  Microbiologia  Aplicada,  Biotecnologia  y
Etoquinica, solicita que se sea insertado dentro del grupo de investigaci6n al lng. Jos6 Luis Altuna, porque
manifiesta  que  contribuha  sigulficativamente  al  oumplimiento  del  centro  fortaleciendo  las  lineas  de
investigaci6n y el fomento a la generaci6n del conocimiento cientifico de impacto, consideramos que estos
son  beneficios  para  la  Universidad  y  para  la  Facultad,  este  centro  fue  creado  hace  meses  atfas  y  esti
]egalizado en la Universided, a consideraci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Vladimir Rivera secunda el Dr. Francisco Moreno.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, proponente;
Dra.  Silvana L6pez, permiso Cousejo Directivo Facultad;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
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Dr  Jos6 Luis Altuna, a favor;
Dr. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monar, permiso cita medica,
Ing. Mario Escobar, permiso;
Ing. Vinicio Montalvo, no vota;
Dr. Oswaldo L6pez, se retira de la sesi6n por asistir a exinenes medicos,
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jararfullo. permiso defensas en la Facultad;
Srta. Ma. Grabriela Obando, no vota;
Srta. Alejandra Chica` ausente;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifia` no vota por ser temas academicos;
Dr.  Arturo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n a favor de 9,41.

Por secretaha se procede a dar lectura a la resoluci6n

RCU -023 -2024 - 105
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:    ``APR0BAR   IA    INSERctoN   I)EL   ING.    JOSH    LUIS   ALTUNA    COMO
INVESTIGADOR EN EL CENTRO DE INVESTIGAcloN EN MlcROBIOLOGin APLlcADA,
BIOTECNOLOGiA U FITOQuiMICA".

Por seeretaria se procede a dar al primer punto del orden del dia.

SEPTIMOPUNTO:AhalisisyResoluci6ndellnformeTdenicodeTalentoHumanoNro.418-DTH-2024,
previo al cambio de denominaci6n y actividades del Sr. Patricio Fernando Ocampo I.eon, sujeto al C6digo
de Trabajo`

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solis, con la explicaci6n correspondiente

ING. ALVAR0 SOLis, sefiores autoridades a fin de poder sustentar el lnforme 418-DTH-2024, respecto
al informe de cambio de denominaci6n y actividades de Patricio Femando Ocampo Le6n, sujeto al C6digo
de  Trabajo,  este  informe  esta  sustentado  primero  como  antecedente  por  el  Memorando  suscrito  por  el
Director de  Servicios Institucionales,  en el  cal  hace referencia la necesidad de contar con un Trabajador

que  cumpla   las   funciones  de   Supervisor  de  Auxiliares  de   Servicio,   dentro   de  eso   se  establece   el
procedimiento correspondiente para proceder a elaborar el respectivo informe, en el que se ha establecido
que las principales funciones que va a rcalizar el  trabajador es distribuir y supervisar las actividades del
personal a cargo, brindar apoyo logistico, programar y coordinar las labores de limpieza y mantenimiento
de las instalaciones. custodiar los muebles y realizar control al pr6stamo de muebles, enseres y equipos de
la diferentes unidades,  con este aspecto se procede a elaborar el respechvo informe tecrico,  conforme la
normativa establecida previo a  cualquier cambio de denominaci6n es necesario realizar un pedido y una
autorizacibn  expresa por parte  del  Trabajador,  dentro  del  requerimiento  presentado  por la Direcci6n de
Servicios lnstitucionales recomienda que el Sr  Patricio Femando Ocampo Lean sea la persona que realice
las  funciones  de  supervisor de  auxiliares  de  servicios`  en este  sentido  la Direcci6n de  Talento  Humano

procede a realizar el pedido eserito a fin de determinar si el compafiero Trabajador acepta o no dicho cambio
de denominaci6n,  en vista de que debe haber una aceptaci6n escrita de por medio, dentro de esto se tiene
la  aceptaci6n  escrita  tomando  en  cuenta  que  no  existe  ni  afectacidn  presupuestaria  ni  vulneraci6n  de
derecho alguno en este cambio de ocupaci6n, las actividades presentadas esta dentro de la situacidn actual
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que el Trabajador Femando Ocampo labora como Auxiliar de Archivo y las funciones establecidas son las
queenelcuadrosepresentaylasituaci6npropuestaesladesupervisordeauxiliaresdeserviciosconforme
la actividedes  establecidas en el  cuadro sefialado,  es necesario recalcar que dicho canibio  no menoscaba
derecho alguno del Trabajador, tampoco existe afectaci6n econ6mica,  considerando que la remuneraci6n
que  percibe  el  compafiero  Trabajador  actualmente  es  superior  a  [a  establecida  en  la  denominaci6n  del
campo actual que se esta planifroando,  actualmente existe la correspondiente certificaci6n presupuestaria
ya que establece el pago de la remuneraci6n de log doce meses de los compafieros Trabajadores, dentro del
mismo se puede indicar que no existe afectaci6n presupuestaria,  lag actividades establecidas corresponde
deacuerdoMhisterialNI)T-2015-054queexpidelostechosdenegociaci6nparalosContratosColectivos
e individuales de Trabajo,  de igual  manera se encuentra con la aceptaci6n escrita.   Es necesario recalcar
que actunlmente no  existe un supervisor de auxiliar de servicios y que la necesidad esta vigente,  esto en
cuanto al informe presentado por la Direcci6n de Talento Humano.

DR ARTURO ROJAS, compafieros en funci6n de que haya inquietudes por parte de los compafieros que
ejercen La funci6n de servicios.

LIC.ALEXANDRABARRAGAN,sefioresdeConsejoUhiversitariodepartedelequipodeauxiliaresde
servicio si hay una inconformidad en este pumo, porque la mayoria de compafieros nosotros pensamos y
sugerimos que se ponga a un compafiero de acuerdo al area donde est&, entonces en este caso el compafiero
Femando, desde luego no tengo nada en contra de mi compafiero, pero si seria bueno que se considere a
rna persona que sea auxiliar de servicio para este puesto, esa es mi petici6n.

SR.  GEOVANNY  AGUAGUIRA,  compafieros  de  Consejo  Universitario,   en  la  mafiana  recibi  un
documento en la cual los compafieros quisieron ser recibidos en comisi6n, lastimosamente por situriones
que foe virtual no pudieron estar presentes,  sin embargo hasta hace urn media hora estuvieron un grupo
consolidndo de que querian hacer su respectiva intervenci6n, es porque como dice la compafiera Alexandra
no tenemos ningdn inconveniente, ningbn problema con el compafiero al contrario somos grandes arfugos
por trabajarjustos, pero sin embargo es la necesided, es el pedido de parte de los compafieros auxiliares de
servicio que quisieran ellos tener un compafiero que entienda el arte de limpiar la diferentes iustancias de
la Universidad y por cuanto el compafiero Femando no cumple con esas actividades, sabiendo sefior Rector
que  existe  urn compafiera  Secretaria  General  de  los  Trabajadores qui6n  nos  representan  y  hubiera  sido
bueno y necesario que esta nominaci6n o la persona que vaya a liderar con los compafieros de servicio, sea
aqui6nloscompafierosnombren,delegueparaquescaquenosvayacoordinandolasdiferentesactividades,
no olvidemos sefior Rector que cuando uno tiene esa inconformidad o una persona con esta acorde en el
puesto  de  trabajo   o  posiblemente  liderado  por  una  persona  que  no  tiene   la  comisi6n  de  hacerlo,
posiblemente no vamos a tener la voluntad de hacerlo de mejor manera, entonces el pedido asi formal es
que se considere a otro compafiero o compaflera que estese haciendo las actividades de auxiliar de servicio,
en la mahana nos reunimos algo de  12 compafieros, les acompafi6 sefior Rector porque me hicieron llegar
tambi6n el documento y como les dije hagamos el dialogo consensuemos en beneficio de la Universidad,
en  beneficio  de]  trabajo  que  vamos  a  realizar,  entonces  concordamos  todos  en  que  rca]idad  habia  las
personas mds id6neas el compafiero Dario Ulloa y la compafiera Alexandra Barragin en la cual todos los
compafieros en su mayoria decidieron que la compafiera Alexandra Barragin  sea la persona que vaya a
formar parte de este nuevo cargo, para que ella con las ganas de hacer nos coordine y mos vaya llevando a
un buen camino que es el asco de la Universidad, no olvidemos que en todo este tiempo es publico que ha
liderado las diferentes mingas que se ha rcalizado y lo ha hecho a cabalidad,  con buenos frutos, disculpen
que sea crudo pero los compafieros anunciaban que no necesitanos una persona que venga mos tome una
foto y este publicando diciendo que se esta haciendo un buen trabajo, la persona que tiene que liderar este
equipo  es la persona que coja su eseoba,  su pala y vaya adelante como un buen  lider,  esa es la persona
entonces  como  le  digo  sefior Rector y  compafieros,  solicitamos  de  la  manera  mds  comedia  se tome  en
cousideraci6n del pedido que lo estamos haciendo los Trabajadores para que se ]leve con buena finalidad
este aseQ  de las diferentes o espacios de la Universidad,  la compafiera Alexandra ella sali6 ya nominada
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dentro del grupo nuestro y esperemos que el nombre de ella se considere en Consejo y que se revca lo que
se esta haciendo y que se considere pare que desde mafiana ya empiece con sus actividades,

DR.  ARTURO  ROJAS, es muy  importante  primeramente  haber  analizado  el  informe que  se hace de
Taleuto Humano y sin lugar a duda veo que es necesario e indispensable tomar en cuenta a lo mejor sin
nombres, sino las actividades que se realizan que se las haga con mayor esmero y de esa cuesti6n creo que

ky el  empefio de cada uno de nosotros en funci6n de apoyamos en forma general,  en ese sentido Ing.
Alvaro Solis, ante lo requerimientos que se ham presentado.
DR  ANGEL NARANJO,  compafieros he pedido intervenir en este  asunto porque se est4 tratando un
informe del sefior Director de Talento Humano, me parece que no es lo correcto de que con todo el respeto
obviamente a los sefiores Trabajadores que ham intervenido en que mos vengan a Consejo Umversitario a
dar nombres de quien puede ser o no puede ser, cuando esto se ha tratado t6cnicamente como informe, es
mss me parece que hay falta de 6tica de la parte de la Sra. Alexandra Barragin, en tat sentido de que por el
protocolodeConsejoUriversitariosedcterminaquecuandosetratadeunasuntodeunohayqueexcusarse,
entonces pide hablar para oponerse al informe del compafiero de Talento Humano, por lo tanto sefior Rector
yo solicitaria punto de orden y que se trate el informe del sefior Director de Talento Hunano.

DR.  CARLOS  RmAI)ENEmA,  compafieros  yo estaba  solicitando  la palabra  muy  parecido  a lo  que
plantea el Dr.  Angel Naranjo,  ya que el punto dice Analisis y Resoluci6n del lnforne Tednico de Talento
Humano, es un analisis solo pediria punto de orden al punto que estamos tratando, no estoy en contra hi a
favor de ninguno de los dos compafieros que estin en este momento nombrindose, mds simplemente a lo
que nos trae al caso por la sesi6n extracrdinaria informe y resoluci6n del lnforme Techico,  creo que este
prnto se les pas6, en este momento estanos ya en otra ctapa, simplemente revisando el informe t6cnico,
haste aqui mi intervenci6n sefior Rector.

DR ARTURO ROJAS, compafieros de todss maneras aqui es de viabilizar lo requerido en el punto del
orden del dia, no  obstante  de ello no  se le puede negar la intervenci6n de los compafieros,  simplemente
basarse de lo que habia manifestado que es un Consejo extraordinario y que los puntos estin definidos, en
estasituaci6nsitienenotrocomentariolng.AlvaroSolis,parapoderproseguirconeltratamientodelpunto`

ING. ALVARO SOLis, autoridades justamente el procedimiento que se llevd a cabo fue en vista de una
necesidad  presentada  y  una  recomendaci6n  dada  por  el  Director  de  Servicios  lnstitucionales`  tengo
conocimiento que el debe saber cual es el trabajo que va a efectuar la coordinaci6n de auxiliares de servicio
pero  de  ser  el  caso  se  podria  amplier  el  informe,  tomando  en  cuenta  que  un  pedido  rcalizado  por  los
Trabajadores que no le vco talvez afoctaci6n alguna sino llegar a un consenso por parte de los compafieros
Trabajadores, es necesario sefialar que de igual manera este compromiso se ha visto rna vez se nombre el
Coordinador, para tener una planificaci6n de las actividades que se vayan realizando y que el Ccordinador
de Auxiliares de Servicio va a tener la potestad de remitir informes donde que se determine qui6n no esta
cumpliendo,  esa  es la razdn  de ser tener un  nivel  medio  de  control  y planificaci6n  donde  que  se puede
estab]ecer cuales son las personas que cumplen o no cumplen actividades.

DR  FRANCISCO MORENO, me parece coherente la actitud que tienen cada uno de los compafieros
tanto  Angelito  como  Carlos  Ribadeneira  y  tambien  el  compafiero  Geovanny,  efectivamente  nosotros
quisi6ramos que salga en consenso, desde mi punto de vista creo que debe existir un consenso y que mejor
exista una reunion ampliada con los Trabajadores para que se den cuenta que lo bnico que queremos es dar
servicio y oportunidad a cada uno de los Empleados sefior Rector y Alvaro muy acertado tendria que hacer
un informe ampliatorio inclusive manteniendo reuniones con cada uno de los Empleados y Trabajadores
que en  esta area muy  importante en  la Universidad  se lo  requiere,  lanzaria  a moci6n  que  se lo  haga un
informe ampliatorio en base a los requerimientos institucionales.
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SR GEOVANNY AGUAGUINA, compafieros en realidad el afin no es de pronto entorpecer un proceso
o trinite,  pero  estamos  en  Consejo  donde tenemos  la  oportunidad  de  expresar  sefior  Rector,  veo  que
algunos puntos lo queremos pasar muy rapido, pero como le manifestaba hace un rato que mejor que haya
un consenso, que mejor que haya un dialogo y podanos conversar, es verdad que hemos venido convocados
para aprobar un punto pero tambien tenemos derecho de expresar lo nuestro  sefior Rector y compafieros
que antcoedieron la palabra, 6sea no es posible que las bases los Trabajadores no tengamos la oportunidad
de expresamos, yo si mociomria que por favor sefior Rector con su autoridad Talento IIumano se haga rna
convocatoria a los sefiores Auxiliares y se expresen lo que no pudieron expresar en esta reunion que lrubiera
sido presencial hubiera sido un exito, lastimosamente no es, entonces si quisiera que escuchen no a mi sino
a fas bases las situaciones del porque quieren que lidere una compafiera que en realidad ha estado este tipo
de  acciones,  entonces  ese  es  mi  punto  de  vista,  no  se  si  es  considerada  mi  moci6n tambi6n  que  se  le
reconsidere esto y tambi6n que se convoque a una reunion a los compafieros de servicio y que usted sepa
escuchar y que en el proximo Consejo se vea lo mejor en calidad de directivos como Universitario.

MOctoN emitida por el Dr. Francisco Moreno secunda Sr. Geovanny Aguaguifia.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr.  Vladimir Rivera, justamente de lo que manifiestan los compafieros pero tambien a la vez si  se da este
consenso esta reunion que  exista mayor compromiso porque en  rcalidad existen ireas de la Universidad
donde  se encuentran descuidadas y si es de respousabilidad  de los  compafieros  que hacen esta labor.  mi
vote consigno a favor;
Dra.  Silvana L6pez, pemiso Consejo Directivo Facultad;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Dr. Franci sco Moreno, proponente;
Ing. Manue[ Monar, permiso cita medica;
Ing. Mario Eseobar, permiso;
Ing. Vinicio Montalvo, no vota,
Dr. Oswaldo I.6pez, se retira de la sesi6n por asistir a exinenes medicos;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jarami]lo, permiso defensas en la Facultad;
Srta. Ma. Gabriela Obando, no vota,
Srta. Alejandra Chica, ausente;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr  Geovanny Aguaguifia, apoya la moci6n;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n 9,96

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -023 -2024 -106
CONSEJO UNIVERSITARIO

REsuELVE: ..REMITm A IA DIREccloN DE TALENTo HUMANO PARA QUE REALlcE
UN INFORME AMPLIATORIO EN BASE A LOS REQUERIMIENTOS INSTITUCIONALES, A
FIN I)E OPTIMIZAR EL TALENTO HUMANO''.
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Por secrctaria se da a conocer que concluye el orden del dia.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros gracias todo lo que se actha en Consejo Universitario va en beneficio
de nuestra querida Uhiversidad Estatal  de Bolivar y aspirando  que podamos  seguir en  la continuidad  de
nuestro trabajo en beneficio de la misma.
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